Nominado a la distinción

Profesor Emérito



Jaime Rubiano Vinueza

Profesor Titular

Estuvo adscrito a la Escuela de Medicina – Departamento de Cirugía

24 años de servicio (1991 - 2015)

Sustentación de la nominación:

El Doctor Jaime Rubiano inicio en el año 1969 como estudiante primíparo de la facultad de Medicina de la Universidad del Valle y hasta el año 2015 termino siendo director del Hospital Universitario del Valle (H.U.V). (46 años). Es decir, que estuvo 46 años de su vida dedicado a la docencia de los estudiantes de Medicina de pregrado y postgrado haciendo énfasis en la Oncología Quirúrgica y en la Epidemiologia Clínica.

Fue director medico del Hospital Universitario del Valle y además Jefe del departamento de Cirugía en la Universidad del Valle.

En este largo periodo, igualmente obtuvo 4 títulos de la Universidad del Valle. El primero como Medico General en 1977, como Cirujano General en 1981, como Epidemiólogo en 1985 y un MBI (estudios de Administración de Empresas) en el año 2012.

También, en la Universidad Javeriana, con el instituto nacional de Cancerología hizo su especialidad en Cirugía Oncológica (1987) y en su trayectoria profesional se desempeñó como cirujano oncólogo en múltiples instituciones de la región, entre esos principalmente en el Hospital Universitario del Valle (H.U.V) donde realizo mas de 15.000 cirugías oncológicas en diferentes áreas de la anatomía como son: cabeza y cuello, tiroides, cirugías esofágicas, gástricas, hepáticas, páncreas y colon, sarcomas de tejidos blandos y mama. Siempre acompañado de estudiantes de pregrado y residentes que recibían sus enseñanzas y conocían de sus técnicas quirúrgicas.

El Doctor Jaime Rubiano recibió múltiples becas que le permitieron hacer parte de su entrenamiento en Cirugía Oncológica en el extranjero formándose en múltiples centros de todo el mundo como:

 MD Anderson Center Texas (1988) donde realizo Fellowship de Cabeza y Cuello.

- En el Royal Mardsen en Londres (1988) donde realizo Fellow en cirugía oncológica durante 1 año.
- Con una beca del gobierno Israel realizó en el instituto Technion Haifa (1993) un curso internacional en administración hospitalaria.
- En la Universidad de Chile (1994) donde realizo perfeccionamiento en cirugia de cáncer gástrico.
- En la Agencia japonesa de cooperación internacional JICA (1995) donde realizo un curso de detección temprana y cirugía del cáncer gástrico en el Komagome Hospital Tokio.
- En el Jhon Hopkins Medical Center en Baltimore (1997) donde realizo Fellowship con el Doctor John Cameron en Manejo del Cáncer de Páncreas.
- En e Instituto nacional de Cancerología en México (1998) donde estuvo intercambiando sus experiencias en cirugía oncológica.
- En la Universidad de Michigan (1999) donde hizo Fellowship con el Doctor Mark Orringer en Cirugía de Esófago.
- En el Memorial Sloan Kettering Cáncer Center en Nueva York (2001) con los Doctores Fong y Blumgart donde estudio las diferentes técnicas receptivas de tumores hepáticos.
- Hizo una pasantía en la universidad de McMaster Canadá en Medicina Basada en la Evidencia (1998)

Con toda esta experiencia multinacional y multidisciplinaria, el Dr Jaime Rubiano transmitió durante todo su tiempo en la Universidad este conocimiento a todos sus estudiantes de pregrado y postgrado de Medicina.

Realizo múltiples publicaciones en revistas nacionales e internacionales de las cuales la mas destacada es su libro de Principios de Cirugía Oncológica que como decía el pretendía alfabetizar a los estudiantes en el conocimiento de la Oncología.

Empezó el desarrollo de la Medicina Basada en la Evidencia en la escuela de Medicina de la Universidad del Valle, difundiendo todo su conocimiento y contagiando la pasión por esta rama del estudio de la medicina, además de formar cirujanos inculcando su pasión por la cirugía oncológica y el manejo integral de los pacientes de cáncer como patología prevalente de nuestro medio.

Como se menciono anteriormente, en la Medicina Basada en la Evidencia de la cual era un furioso aficionado, basaba su práctica clínica y quirúrgica y eran revolucionarias sus conductas pues por ejemplo nunca pedia exámenes preoperatorios, nunca dejaba drenes, todo lo hacia con el electrobisturi y el uso rutinario de las grapadoras mecánicas en la cirugía gastrointestinal de lo cual fue pionero, lo cual llevaba a unos procedimientos rápidos y finalmente costoeficientes que hoy en día son las practicas rutinarias de la cirugía.

A pesar de haberse jubilado hace mas de 5 años, continua su practica intensa de la Cirugía Oncológica en 3 instituciones de la ciudad: • Clínica Nueva de Cali (Antes Comfenalco) • Clínica Desa de Cali (Antes Seguro social) • Clínica Recuperar de Cali No se puede negar que fue un líder, un pionero e innovador en muchos campos de la cirugía y de la epidemiologia y su gran compromiso con los estudiantes y con la institución durante todo este tiempo lo hacen merecedor de los máximos títulos académicos.